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Ata de Reunião

Aos 18 dias do mês de dezembro do ano de 2023, às 14:30 horas, via Google Meet, realizou-se a 13ª
(Décima terceira) Reunião ordinária do Colegiado Geral do Programa de Pós-Graduação em Ciência e
Engenharia de Materiais da Universidade Federal de Alfenas e da Universidade Federal de Itajubá, sob
Presidência do Coordenador Geral em exercício Professor Doutor Fabrício Vieira de Andrade e com o
comparecimento dos professores doutores Antonio Jose Faria Bombard, Francisco Moura Filho, Neide
Aparecida Mariano, Rafaela CrisCna Sanfelice e Rossano Gimenes e dos representantes discente João
Paulo MarCns Mansano Rosa e Spyridion Haritos Borges. O professor Fabrício iniciou a reunião abrindo o
pequeno expediente para comunicados dos membros. O discente João Paulo solicitou a palavra para
parabenizar o professor Rossano por seu aniversário. A professora Rafaela comunicou que essa deverá
ser a úlCma reunião que parCcipa tendo em vista seu afastamento para o pós-doutorado.  Em seguida
deu-se início aos itens de pauta, colocando em votação a aprovação da Ata da 6ª reunião extraordinária
do Colegiado geral do PPGCEM (23-11-2023) que foi aprovada por unanimidade.  Em seguida foram
apreciados o Projeto de pesquisa de Doutorado - Suheil Khalil Yacoub Júnior - Processo
23087.017058/2023-80, que foi homologado por unanimidade  e o Projeto de pesquisa Samira Faleiros
Silva Brianezi - Processo 23087.016951/2023-98, que também foi homologado por unanimidade.
Começou-se então a distribuição dos planos de trabalho para apreciação, conforme segue: Plano de
trabalho -Mestrado - Joede dos Passos - Processo 23087.022613/2023-95 que será apreciado pela
professora Tânia Regina Giraldi; Plano de trabalho - Doutorado - Marcos Lazaro Ba8sta - Processo
23087.022614/2023-30 deliberou-se que será verificada a situação do discente e, se se entender que
será necessária a apreciação do mesmo após os esclarecimentos, o plano de trabalho será avaliado pela
professora Neide Aparecida Mariano. O próximo item, Plano de trabalho - Mestrado - Jonas Miguel
Nogueira- Processo 23087.023649/2023-96, será avaliado pelo professor Alfeu Saraiva Ramos. Por fim,
o Plano de trabalho - Doutorado - Rodrigo Rodrigues Chaves - Processo 23087.023650/2023-11 será
encaminhado para avaliação pelo professor Marcelo Gonçalves Vivas. Será ressaltado ao parecerista que
verifique o escopo do trabalhos, se se enquadra na área de concentração do programa. O próximo item
de pauta colocado em discussão foi a Solicitação de credenciamento como docente permanente - Reny
Angela Renze> - Processo 23087.022611/2023-04. Após conferência da documentação encaminhada
pela docentea professora Neide demonstrou preocupação em incorporar docentes no úlCmo ano no
quadriênio. A professora Rafaela sugeriu que conste em ata e seja proposto que não se aceite mas
nenhum credenciamento em 2024 por causa da avaliação quadrienal, no que foi apoiada pelo professor
Fabrício. O discente João Paulo se manifestou no senCdo de compreender a preocupação da professora
Neide, mas compreende que como os outros credenciamento foram aceitos e as normas ainda não estão
atualizadas, não vê possibilidade de negação do credenciamento da professora Reny. O professor
Rossano sugeriu que seja levado para assembleia uma data limite para credenciamento do programa
considerando o quadriênio.  O professor Francisco destacou que ele vêm anunciando a necessidade de
não credenciar ninguém até a primeira avaliação após a avaliação. Considerando o contexto, ele sugere
que os docentes que já estavam no programa e foram credenciados como colaboradores tenham o
direito de retornar a permanentes se assim o desejarem.  O professor Fabrício sugeriu como
encaminhamento que nos próximos credenciamentos sejam aplicadas as fórmulas e a professora Neide
informou que é contra engessar as normas com relação ao quadriênio, mas a análise precisa ser feita
pelo colegiado. Colocou-se então em votação sendo aprovado por unanimidade o credenciamento como
docente permanente da professora Reny Angela RenzeM. O próximo item discuCdo foi  Horários de aula
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2024/1, que foi homologado por unanimidade. O próximo item de pauta foi o Calendário para 2024/1
que foi homologado por unanimidade. A seguir, discuCu-se o item Ajuste das linhas de pesquisa.
Considerando as necessidades de ajuste nas linhas de pesquisa do programa, a coordenação propôs a
composição da comissão de readequação das linhas de pesquisa. Colocado em votação e teve-se cinco
votos a favor e uma abstenção. O discente João Paulo quesConou se as aCvidades não poderiam estar
conCdas nas atribuições da Comissão Interna de Avaliação, no que foi esclarecido pelo professor Fabrício
que as atribuições serão diferentes.  O professor Fabrício sugeriu uma comissão com dois docentes de
cada insCtuição, o que foi aprovado por unanimidade. Após discussão colocou-se em deliberação a
composição da comissão de readequação das linhas do programa, sendo aprovada a seguinte
composição por unanimidade: Neide Aparecida Mariano (Presidente), Gael Yves Poirier, Mirian de
Lourdes Noronha MoRa Melo e Reny Angela RenzeM. O próximo item a ser discuCdo foi a Composição
da Comissão para divulgação do PPGCEM (Instagram e Linkedn). Colocou-se em deliberação a criação
da comissão, que foi aprovada por unanimidade.  O próximo passo foi discuCr a composição e o
professor Fabrício sugeriu que a comissão fosse comporta por discentes da UNIFAL-MG e da UNIFEI.
Passando a palavra aos discentes,  João Paulo solicitou que tenha um docente de cada insCtuição para
coletar as informações a serem publicadas, e que a composição oCmizada Cvesse dois discentes de cada
insCtuição. Assim, colocou-se em votação a composição que foi aprovada por unanimidade: dois
discentes de cada insCtuição e um docente de cada insCtuição.  Os nomes serão referendados na
próxima reunião do Colegiado. Por fim, colocou-se em homologação o Resultado da eleição para o
logotipo do programa, sendo homologado  por unanimidade o seguinte resultado: 49% dos votos para o
logoCpo 1 e 51% dos votos para o logoCpo 2. Nada mais havendo a tratar, o Senhor Presidente deu por
encerrada a reunião às 16:35, da qual, para constar, eu, Mayara da Mota Matos, lavrei a presente Ata,
que, lida e aprovada, vai por todos assinada eletronicamente.

Documento assinado eletronicamente por João Paulo Martins Mansano Rosa, Usuário Externo, em
04/04/2024, às 14:39, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do
Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por ANTONIO JOSÉ FARIA BOMBARD, Usuário Externo, em
04/04/2024, às 15:26, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do
Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por Spyridion Haritos Borges, Usuário Externo, em 06/04/2024,
às 00:18, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto nº 8.539, de
8 de outubro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por Neide Aparecida Mariano, Professor do Magistério
Superior, em 23/04/2024, às 11:28, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 6º, §
1º, do Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por Rafaela Cristina Sanfelice, Professor do Magistério
Superior, em 29/05/2024, às 14:43, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 6º, §
1º, do Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015.

A autenticidade deste documento pode ser conferida no site https://sei.unifal-
mg.edu.br/sei/controlador_externo.php?acao=documento_conferir&id_orgao_acesso_externo=0,
informando o código verificador 1161107 e o código CRC 3072F615.

Referência: Processo nº 23087.023776/2023-95 SEI nº 1161107
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Programa de Pós-graduação em Ciência e Engenharia dos Materiais <ppgcem@unifal-
mg.edu.br>

Re: Planos de Trabalho - PPGCEM
1 mensagem

Secretaria PRPPG/IFQ <prppg.ifq@unifei.edu.br> 18 de janeiro de 2024 às 18:33
Para: Programa de Pós-graduação em Ciência e Engenharia dos Materiais <ppgcem@unifal-mg.edu.br>
Cc: Tânia Regina Giraldi <tania.giraldi@unifal-mg.edu.br>, Fabrício Vieira de Andrade <fabricio.andrade@unifei.edu.br>,
Francisco Moura Filho <franciscomoura@unifei.edu.br>

Boa noite, Mayara!

Primeiramente peço desculpas por não ter conseguido responder antes, pois retornei de férias
somente ontem.
Respondendo sua pergunta, o desligamento do aluno Marcos foi voluntário (a pedido do próprio
discente) e ocorreu em julho de 2023.
____________________________________________________

Atenciosamente,

E-mail: prppg.ifq@unifei.edu.br
Página PRPPG: www.unifei.edu.br/prppg
Link para avaliação do atendimento em teletrabalho: https://forms.gle/72wcHyjGk5ng6V118

Em qua., 20 de dez. de 2023 às 13:56, Programa de Pós-graduação em Ciência e Engenharia dos Materiais
<ppgcem@unifal-mg.edu.br> escreveu:

Anna Carolina, boa tarde.

Tudo bem?

Para registro, você pode, por favor, me informar a reunião e data de desligamento do discente Marcos Lázaro
Batista? 

Muito obrigada,
Mayara da Mota Matos
Doutora em Educação
Técnica em Assuntos Educacionais
Secretaria da Coordenação do Programa de Pós-Graduação em Ciência e Engenharia de Materiais
UNIFAL/MG
(35)3697-4617
http://www.unifal-mg.edu.br/ppgcem/

Em seg., 20 de nov. de 2023 às 11:24, Secretaria PRPPG/IFQ <prppg.ifq@unifei.edu.br> escreveu:
Bom dia a todos!

Gostaria de saber se os planos de trabalho em anexo já foram aprovados.
Em caso positivo, poderiam por favor me enviar o despacho de aprovação?
Grata.
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E-mail: prppg.ifq@unifei.edu.br
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Ata de Reunião

Aos 18 dias do mês de dezembro do ano de 2023, às 14:30 horas, via Google Meet, realizou-se a 13ª
(Décima terceira) Reunião ordinária do Colegiado Geral do Programa de Pós-Graduação em Ciência e
Engenharia de Materiais da Universidade Federal de Alfenas e da Universidade Federal de Itajubá, sob
Presidência do Coordenador Geral em exercício Professor Doutor Fabrício Vieira de Andrade e com o
comparecimento dos professores doutores Antonio Jose Faria Bombard, Francisco Moura Filho, Neide
Aparecida Mariano, Rafaela CrisCna Sanfelice e Rossano Gimenes e dos representantes discente João
Paulo MarCns Mansano Rosa e Spyridion Haritos Borges. O professor Fabrício iniciou a reunião abrindo o
pequeno expediente para comunicados dos membros. O discente João Paulo solicitou a palavra para
parabenizar o professor Rossano por seu aniversário. A professora Rafaela comunicou que essa deverá
ser a úlCma reunião que parCcipa tendo em vista seu afastamento para o pós-doutorado.  Em seguida
deu-se início aos itens de pauta, colocando em votação a aprovação da Ata da 6ª reunião extraordinária
do Colegiado geral do PPGCEM (23-11-2023) que foi aprovada por unanimidade.  Em seguida foram
apreciados o Projeto de pesquisa de Doutorado - Suheil Khalil Yacoub Júnior - Processo
23087.017058/2023-80, que foi homologado por unanimidade  e o Projeto de pesquisa Samira Faleiros
Silva Brianezi - Processo 23087.016951/2023-98, que também foi homologado por unanimidade.
Começou-se então a distribuição dos planos de trabalho para apreciação, conforme segue: Plano de
trabalho -Mestrado - Joede dos Passos - Processo 23087.022613/2023-95 que será apreciado pela
professora Tânia Regina Giraldi; Plano de trabalho - Doutorado - Marcos Lazaro Ba8sta - Processo
23087.022614/2023-30 deliberou-se que será verificada a situação do discente e, se se entender que
será necessária a apreciação do mesmo após os esclarecimentos, o plano de trabalho será avaliado pela
professora Neide Aparecida Mariano. O próximo item, Plano de trabalho - Mestrado - Jonas Miguel
Nogueira- Processo 23087.023649/2023-96, será avaliado pelo professor Alfeu Saraiva Ramos. Por fim,
o Plano de trabalho - Doutorado - Rodrigo Rodrigues Chaves - Processo 23087.023650/2023-11 será
encaminhado para avaliação pelo professor Marcelo Gonçalves Vivas. Será ressaltado ao parecerista que
verifique o escopo do trabalhos, se se enquadra na área de concentração do programa. O próximo item
de pauta colocado em discussão foi a Solicitação de credenciamento como docente permanente - Reny
Angela Renze> - Processo 23087.022611/2023-04. Após conferência da documentação encaminhada
pela docentea professora Neide demonstrou preocupação em incorporar docentes no úlCmo ano no
quadriênio. A professora Rafaela sugeriu que conste em ata e seja proposto que não se aceite mas
nenhum credenciamento em 2024 por causa da avaliação quadrienal, no que foi apoiada pelo professor
Fabrício. O discente João Paulo se manifestou no senCdo de compreender a preocupação da professora
Neide, mas compreende que como os outros credenciamento foram aceitos e as normas ainda não estão
atualizadas, não vê possibilidade de negação do credenciamento da professora Reny. O professor
Rossano sugeriu que seja levado para assembleia uma data limite para credenciamento do programa
considerando o quadriênio.  O professor Francisco destacou que ele vêm anunciando a necessidade de
não credenciar ninguém até a primeira avaliação após a avaliação. Considerando o contexto, ele sugere
que os docentes que já estavam no programa e foram credenciados como colaboradores tenham o
direito de retornar a permanentes se assim o desejarem.  O professor Fabrício sugeriu como
encaminhamento que nos próximos credenciamentos sejam aplicadas as fórmulas e a professora Neide
informou que é contra engessar as normas com relação ao quadriênio, mas a análise precisa ser feita
pelo colegiado. Colocou-se então em votação sendo aprovado por unanimidade o credenciamento como
docente permanente da professora Reny Angela RenzeM. O próximo item discuCdo foi  Horários de aula
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2024/1, que foi homologado por unanimidade. O próximo item de pauta foi o Calendário para 2024/1
que foi homologado por unanimidade. A seguir, discuCu-se o item Ajuste das linhas de pesquisa.
Considerando as necessidades de ajuste nas linhas de pesquisa do programa, a coordenação propôs a
composição da comissão de readequação das linhas de pesquisa. Colocado em votação e teve-se cinco
votos a favor e uma abstenção. O discente João Paulo quesConou se as aCvidades não poderiam estar
conCdas nas atribuições da Comissão Interna de Avaliação, no que foi esclarecido pelo professor Fabrício
que as atribuições serão diferentes.  O professor Fabrício sugeriu uma comissão com dois docentes de
cada insCtuição, o que foi aprovado por unanimidade. Após discussão colocou-se em deliberação a
composição da comissão de readequação das linhas do programa, sendo aprovada a seguinte
composição por unanimidade: Neide Aparecida Mariano (Presidente), Gael Yves Poirier, Mirian de
Lourdes Noronha MoRa Melo e Reny Angela RenzeM. O próximo item a ser discuCdo foi a Composição
da Comissão para divulgação do PPGCEM (Instagram e Linkedn). Colocou-se em deliberação a criação
da comissão, que foi aprovada por unanimidade.  O próximo passo foi discuCr a composição e o
professor Fabrício sugeriu que a comissão fosse comporta por discentes da UNIFAL-MG e da UNIFEI.
Passando a palavra aos discentes,  João Paulo solicitou que tenha um docente de cada insCtuição para
coletar as informações a serem publicadas, e que a composição oCmizada Cvesse dois discentes de cada
insCtuição. Assim, colocou-se em votação a composição que foi aprovada por unanimidade: dois
discentes de cada insCtuição e um docente de cada insCtuição.  Os nomes serão referendados na
próxima reunião do Colegiado. Por fim, colocou-se em homologação o Resultado da eleição para o
logotipo do programa, sendo homologado  por unanimidade o seguinte resultado: 49% dos votos para o
logoCpo 1 e 51% dos votos para o logoCpo 2. Nada mais havendo a tratar, o Senhor Presidente deu por
encerrada a reunião às 16:35, da qual, para constar, eu, Mayara da Mota Matos, lavrei a presente Ata,
que, lida e aprovada, vai por todos assinada eletronicamente.

Documento assinado eletronicamente por João Paulo Martins Mansano Rosa, Usuário Externo, em
04/04/2024, às 14:39, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do
Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por ANTONIO JOSÉ FARIA BOMBARD, Usuário Externo, em
04/04/2024, às 15:26, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do
Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por Spyridion Haritos Borges, Usuário Externo, em 06/04/2024,
às 00:18, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto nº 8.539, de
8 de outubro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por Neide Aparecida Mariano, Professor do Magistério
Superior, em 23/04/2024, às 11:28, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 6º, §
1º, do Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015.

A autenticidade deste documento pode ser conferida no site https://sei.unifal-
mg.edu.br/sei/controlador_externo.php?acao=documento_conferir&id_orgao_acesso_externo=0,
informando o código verificador 1161107 e o código CRC 3072F615.

Referência: Processo nº 23087.023776/2023-95 SEI nº 1161107
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MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO
UNIVERSIDADE FEDERAL DE ITAJUBÁ
SISTEMA INTEGRADO DE PATRIMÔNIO, ADMINISTRAÇÃO E 
CONTRATOS

FOLHA DE ASSINATURAS

Emitido em 18/12/2023

ATA Nº 20/2023 - PPGCEM (11.45.30) 

 NÃO PROTOCOLADO)(Nº do Protocolo:

 (Assinado digitalmente em 15/05/2024 17:41 )
FABRÍCIO VIEIRA DE ANDRADE

COORDENADOR DE PÓS-GRADUAÇÃO

PPGCEM (11.45.30)

Matrícula: ###370#9

 (Assinado digitalmente em 25/04/2024 09:13 )
FRANCISCO MOURA FILHO

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

IEI (11.89)

Matrícula: ###653#9

 (Assinado digitalmente em 29/05/2024 08:40 )
ROSSANO GIMENES

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

IFQ (11.48)

Matrícula: ###453#4

Visualize o documento original em  informando seu número: , ano: , https://sipac.unifei.edu.br/documentos/ 20 2023
tipo: , data de emissão:  e o código de verificação: ATA 24/04/2024 8877e467dc
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